
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO III 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00005            DEL  25/01/2023 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE DI SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 28/11/2022 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 25 del mese di gennaio, alle ore 10:37 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SCHINGARO DOTT. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CARADONNA  Andrea SI  8 MAGRONE Sig. Giuseppe SI 

2 CARLI Sig. Umberto SI  9 MANZARI  Nicola SI 

3 CATALANO  Giuseppe SI  10 PANZA  Donato SI 

4 COLONNA Sig. Filippo SI  11 POLISENO Sig. Onofrio SI 

5 FRANCO  Stefano NO  12 QUARTO  Simona SI 



 

6 FRAPPAMPINA  Giuseppe NO  13 RICCARDI  Chiara SI 

7 GRAVINA Sig. Nicola SI  14 SCARAMUZZI  Angelo SI 

       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Francesco Catanese . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 14 consiglieri assegnati  

Assenti :  Stefano Franco Giuseppe Frappampina  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Il Presidente, dott. Nicola Schingaro, sulla base dell’istruttoria condotta dagli 

Uffici Amministrativi del 3° Municipio, riferisce: 

Il Decreto legislativo n. 267/2000 (Testo unico delle leggi sull’Ordinamento degli Enti 

Locali), definisce il Comune ente rappresentativo della propria Comunità con autonomia statutaria 

e normativa; 

 

Il Comune di Bari, nel rispetto delle disposizioni legislative, ha istituito i Municipi  di 

decentramento, disciplinandone organizzazione e funzioni con apposito regolamento; 

 

Con propria deliberazione n. 5 del 24 marzo 2014, il Consiglio Comunale ha approvato il 

vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

 

L’art. 52 del succitato Regolamento prevede che il Consiglio del Municipio approvi il verbale 

della seduta precedente; 

 

RITENUTO, quindi, di approvare il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 

28/11/2022. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

 

VISTO l’art. 52 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei 

Municipi; 

 

PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. n. 

267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla sola regolarità tecnica e si è omesso il 

parere in ordine alla regolarità contabile in virtù della natura della proposta; 



 

 

D E L I B E R A 

APPROVARE, per i motivi in narrativa specificati, il verbale della seduta del Consiglio 

Municipale del 28/11/2022. 



 

APPROVATA ALL’UNANIMITA’ DEI PRESENTI 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

Favorevole 

Bari, 24/01/2023 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Francesco Catanese) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 3 

San Paolo- Stanic- Marconi- San Girolamo- 

Fresca- Villaggio del Lavoratore 

    

Consiglio municipale  

 

 

28 Novembre 2022 

 

 

 

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 

        Covel Group S.r.l. 
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Alle ore 10:23 viene dichiarata aperta la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 28 Novembre 2022. 

 

Direttore 

Buongiorno a tutti. Comincio con l’appello. Sono le ore 

10:23 del 28 Novembre. 

Caradonna Andrea, presente. 

Carli Umberto, presente. 

Catalano Giuseppe, presente.  

Colonna Filippo Stefano, presente.  

Franco Stefano, presente. 

Frappampina Giuseppe, presente. 

Gravina Nicola, assente. 

Magrone Giuseppe, presente. 

Manzari Nicola, presente. 

Panza Donato, presente.  

Poliseno Onofrio, presente. 

Quarto Simona, presente. 

Riccardi Chiara, presente. 

Scaramuzzi Angelo, presente. 

Il Presidente è presente. Assente solo Gravina al momento.  

La seduta è validamente costituita con 13 Consiglieri 

presenti più il Presidente. Prego. 

 

Presidente 

Buongiorno a tutti.  
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Punto numero 1 all’Ordine del Giorno: “Approvazione verbale 

di seduta del 25/10/2022. 
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Presidente 

Prima di passare alla valutazione del parere, chiederei 

l’approvazione del verbale della seduta di Consiglio del 25 

ottobre 2022. Prego, Direttore.  

 

Direttore 

Caradonna Andrea, favorevole.  

Carli Umberto, favorevole. 

Catalano Giuseppe, favorevole.  

Colonna Filippo Stefano, favorevole. 

Franco Stefano, favorevole.  

Frappampina Giuseppe, favorevole. 

Gravina Nicola, assente. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, favorevole. 

Panza Donato, favorevole.  

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, favorevole. 

Riccardi Chiara, favorevole. 

Scaramuzzi Angelo, favorevole.  

Il Presidente, favorevole. 

Approvato con 14 voti.   

 

Presidente 

Entra il Consigliere Gravina. 
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Direttore 

Ore 10:26 si registra l’ingresso del Consigliere Gravina. 

Prego.  

 

Presidente 

Io non so se ci sono comunicazioni. Prima di farle, volevo solo 

dare io una piccola comunicazione, ha precedenza almeno per 

quanto riguarda la data perché in data 03 novembre è pervenuta 

una nota da parte del Consigliere Frappampina diretta a me dove 

l’oggetto è la sua adesione al gruppo Misto che ora leggo. “Il 

sottoscritto Frappampina Giuseppe in qualità di Consigliere del 

Municipio 3 non fa più parte del gruppo consiliare Lega, ma 

aderisce al gruppo Misto”. Resta agli atti questo passaggio al 

gruppo Misto dove prima era composto solo dal Consigliere 

Stefano Franco, adesso è composto da due Consiglieri perché si 

aggiunge il Consigliere Frappampina. 
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Punto numero 2 all’Ordine del Giorno: “Comunicazioni”. 

 

Presidente 

Prego, per le comunicazioni. Si era prenotato Carli. 

 

Consigliere Carli 

Grazie, Presidente. Ho alcune comunicazioni da fare. 

Innanzitutto buongiorno Presidente, buongiorno Direttore, 

buongiorno Consiglieri. Oggi vorrei parlare di un tema 

importante, un tema che riguarda tutti noi, le nostre famiglie 

e i più fragili, voglio parlare e portare all’attenzione del 

Consiglio del Municipio 3 il tema welfare e anziani. Faccio 

prima una panoramica storica. I quartieri del Municipio 3 hanno 

storia, tessuti sociali e servizi molto differenti tra di loro, 

se molte sono però le differenze, diversi sono anche i tratti 

comuni, si tratta di quartieri periferici, per esempio, il cui 

sviluppo abitativo è iniziato nel secondo dopoguerra quando si 

sono insediati i primi nuclei popolari provenienti da zone più 

centrali della città. Molti dei giovani degli anni 40 – 50 e 60 

che hanno iniziato a popolare i nostri quartieri e hanno dato 

impulso vitale a queste zone oggi sono persone adulte, molti 

non ci sono più, molti altri vivono gli ultimi anni della 

propria vita e hanno deciso di viverla proprio nei quartieri 

che tutti insieme hanno costruito. Rispetto ai primi anni degli 

insediamenti abitativi come in tutta l’Italia il calo 

demografico caratterizzante il nostro paese ha fatto sì che 
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l’età media della popolazione si alzasse. Nel 2020 per la prima 

volta nella storia le persone che in età pari o superiore ai 60 

anni sono state più numerose dei bambini sotto i cinque anni. 

In Italia si conferma una tendenza nota, le aspettative di vita 

crescono e la cosiddetta terza età rappresenta una fascia 

importante dei residenti. Si stima che gli uomini possano 

affrontare una vita media di 80 anni, le donne di 85 anni. Il 

tema che oggi voglio portare all’attenzione di questo Municipio 

è, cosa offre il nostro Municipio a questa fascia importante 

della popolazione. Rispondo io, niente. Mancano politiche 

attive sul nostro Municipio per la terza età. Mentre ci sono 

una serie di centri nati su impulso dell’amministrazione 

comunale in altre zone della città, nel Municipio 3 è mancata 

in questi anni la stessa attenzione. Come componente della 

Commissione Uno politiche sociali e culturali di questo 

Municipio evidenzio che abbiamo fatto qualcosina, alcuni dei 

nostri progetti con fondi cultura di quest’anno li abbiamo 

riservati proprio agli anziani, penso alle gite fuori porta che 

si svolgeranno nel periodo natalizio, ma è necessario fare di 

più. I fondi del PNRR offrono la condizione ideale per cambiare 

i presupposti del passato, se ieri mancavano le risorse 

economiche per pensare a strategie a largo respiro, oggi è 

sufficiente a riuscire adeguatamente a gestire e amministrare 

la volontà politica. Bari è cambiata in questi dieci anni e 

dunque è necessario avere la capacità attiva di cambiarsi e 

rinnovarsi. Il Municipio 3 e in particolare il suo quartiere 
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più popoloso che è San Paolo oggi necessita di un luogo di 

aggregazione per gli anziani che possa fornire i presupposti 

per migliorare la vita dei più adulti, fornire loro momenti di 

intrattenimento e svago, momenti formativi come l’Università 

della terza età e tanto altro. Dobbiamo superare la stagione 

dei drammi che hanno avuto tanti anziani rimasti soli nel 

periodo della pandemia ricordiamo che poco più di anno fa una 

signora anziana, proprio qui al quartiere San Paolo, si è 

lanciata dal balcone all’età di 88 anni. Al quartiere Libertà 

qualche mese fa un signore anziano è stato trovato morto dopo 

mesi a 82 anni nella propria abitazione. Chiedo pubblicamente 

l’impegno al Presidente Schingaro come ha sempre fatto a 

portare questa istanza nei tavoli competenti e all’Assessore al 

welfare Bottari di venirci a trovare in Commissione per capire 

quali strategie adottare. Concludo dicendo che nel frattempo 

sono stato reso edotto da alcune realtà del territorio che 

alcune associazioni che svolgono iniziative a impatto culturale 

per gli anziani purtroppo rischiano di chiudere, in quanto 

ovviamente diventa difficile sopperire all’inflazione sul costo 

della vita e a pagare anche le strutture per la propria 

attività associativa. Come uomo delle istituzioni sento il 

dovere di non chiudere le porte a questo grido di aiuto, è 

necessario che questo Consiglio di Municipio faccia tutto 

quanto possibile per far sì che realtà storiche del nostro 

territorio non chiudano i battenti, ma continuino a lavorare 

per il bene della nostra comunità. A riguardo anche per 
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l’utilizzo di beni comunali il regolamento per l’utilizzazione 

di beni immobili, fabbricati e terreni di proprietà comunale 

l’art. 7 punto 3 lett. b garantisce riduzioni sul canone di 

concessione degli stessi a realtà per anziani. Chiedo anche 

quindi agli uffici amministrativi come sempre hanno fatto una 

collaborazione affinchè si riescano a trovare le coperture per 

favorire le esigenze delle realtà del territorio che offrono 

tanto alla nostra comunità. Questa è la prima comunicazione. Se 

ho tempo ne farei un’altra. In particolare voglio aggiornare 

sui lavori della Commissione speciale del 2022. Il giorno 22 

novembre 2022 con nota a protocollo 0373613/2022 ho consegnato 

a tutto il Consiglio di Municipio, al Presidente Schingaro e 

per conoscenza al Direttore di Municipio e per mezzo del 

Sindaco una nota con oggetto: “Aggiornamenti Commissione 

speciale 2022”, ricerca documentari di fotografia sociale con 

una riqualificazione e un nuovo rapporto del territorio. 

Ricapitolando, abbiamo costituito il 21 aprile 2022, con 

proposta di deliberazione del Consiglio, la Commissione 

speciale del Municipio 3 dal titolo ricerca documentaria di 

fotografia sociale per una riqualificazione e un nuovo rapporto 

del territorio. La prima seduta si è svolta il 05 maggio e 

nella prima seduta sono stato nominato Presidente della stessa 

Commissione speciale. Durante le sedute di Commissione che 

hanno avuto durante i tre mesi si è lavorato per 

l’organizzazione di una mostra fotografica coinvolgendo la 

cittadinanza e le realtà del terzo settore del territorio. A 



Municipio 3 San Paolo, Stanic, Marconi, San Girolamo, Fesca, Villaggio del Lavoratore     seduta consiliare 28 Novembre 2022 

 

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 10 

 
 

tal riguardo sono stati organizzati momenti di incontro con la 

cittadinanza il 25 maggio 2022 e il 09 giugno 2022. Il 24 

maggio 2022 è stato anche lanciato il concorso fotografico per 

la raccolta di fotografia sociale aperto alla cittadinanza e 

alle realtà del terzo settore ed è stato pubblicato proprio sul 

sito del Municipio. Il 04 luglio al termine del concorso sono 

state raccolte 380 fotografie che sono passate all’esame della 

Commissione speciale per la valutazione della conformità come 

previsto dal regolamento che all’interno della Commissione 

abbiamo scritto per la partecipazione alla raccolta 

documentaria di fotografia sociale. Il 05 agosto si è svolta 

l’ultima seduta utile della Commissione speciale come da 

disposizioni dell’art. 34 del vigente regolamento sul 

decentramento amministrativo. Durante i lavori di Commissione è 

stata anche nominata sulla base della segnalazione degli organi 

competenti e a seguito di una seduta pubblica aperta alla 

cittadinanza una giuria di valutazione esterna che ha valutato 

le fotografie in sedute svolte all’interno della sede del 

Municipio 3 nelle date del 02 settembre, 08 settembre, 13 

settembre e 22 settembre. Il 04 ottobre 2022 il Presidente 

della giuria in valutazione ha comunicato al sottoscritto 

l’esito delle valutazioni. Quindi da quel momento il senso di 

responsabilità riferito al ruolo rivestito ho lavorato 

organizzando il materiale fotografico selezionato e le relative 

schede corredate predisponendo tale nota che funge da 

ultimazione delle prestazioni. Tutto quanto ciò premesso, 
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chiedo al Presidente Schingaro al fine di completare i lavori e 

da quanto espresso nelle sedute della suddetta Commissione 

speciale e dunque, consentire la realizzazione delle attività 

della prossima Commissione speciale, visto che comunque si è in 

fase di definizione del tema della Commissione speciale per il 

2022, di procedere rispetto alle volontà espresse dalla 

Commissione speciale che sono: organizzare una conferenza 

stampa all’interno del Municipio 3 o presso qualche altra sede 

per la presentazione dei risultati delle fotografie 

selezionate.  

 

Direttore 

Articolo 50, Consigliere, dovrebbe conoscerlo. Il termine 

dell’intervento, articolo 50 del regolamento comunale dello 

Statuto del Comune. Il Presidente le ha concesso un termine 

superiore, ma il termine di ognuno non può rigorosamente 

protrarsi oltre i cinque minuti. 

 

Consigliere Carli 

Chiedo ai Consiglieri se posso completare il mio intervento. 

Mettiamo ai voti questa possibilità, non lo so. Posso finire di 

leggere?  

 

Presidente  

Consigliere, ha avuto il tempo necessario per l’esposizione 

del… peraltro, Consigliere, io voglio dire una cosa…  



Municipio 3 San Paolo, Stanic, Marconi, San Girolamo, Fesca, Villaggio del Lavoratore     seduta consiliare 28 Novembre 2022 

 

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 12 

 
 

 

Intervento 

Mi mette l’uscita, gentilmente? Se non posso fare la mia 

comunicazione, chiedo scusa, ma io me ne vado.  

 

Direttore 

Alle ore 10:38 registriamo l’uscita del Consigliere Franco. 

 

Presidente 

Consigliere Scarmuzzi, le chiedo solo un attimo di pazienza, 

tanto devo dire due cose. Non era mia intenzione togliere in 

maniera così irruenta perché io faccio sempre parlare tutti. 

Però per quanto riguarda la prima comunicazione, perlomeno non 

è proprio così, nel senso che non è vero, mi dispiace che sia 

andato via poi al massimo leggerà gli atti, non è vero che il 

Municipio 3 non ha mai pensato a politiche attive per gli 

anziani, tant’è vero che prima che scoppiasse la pandemia 

quella sala conferenze che era destinata ad ospitare corsi 

universitari aveva previsto anche l’Università della terza età. 

Era venuta qui e aveva  chiesto, aveva letto sul mezzo stampa, 

aveva parlato anche con qualche Consigliere e aveva proposto 

l’utilizzo di quella stanza per… sapete cos’è l’Università 

della terza età? Dare la possibilità a quelli che non hanno 

avuto nel corso… agli anziani che non hanno avuto nel corso 

della loro vita l’opportunità di studiare, un luogo dove 

seguire dei corsi, frequentare attività culturali, dove 
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organizzare gite, per recuperare un po’ di tempo che hanno 

impiegato per crescere le loro famiglie. Ora, se il Covid ha 

bloccato questa cosa perché loro per primi poi mi hanno 

chiamato spaventati rispetto al contagio essendo persone 

anziane, ultimamente a seguito di uno degli ultimi concerti che 

c’è stato alla parrocchia di San Gabriele dell’orchestra 

sinfonica della Città Metropolitana di Bari abbiamo incontrato 

con il Consigliere Carli delle persone anziane del territorio 

che ce l’hanno proprio espressamente chiesto di poter attivare 

l’Università della terza età. E quindi io visti anche i tempi 

relativi al Covid ho preso anche l’impegno di poterla attivare. 

Per quanto riguarda la seconda comunicazione, al di là dei 

tempi, eccetera, è una comunicazione che il Consigliere Franco 

ha fatto dove ha messo per conoscenza, è una cosa che io 

conosco, che voi conoscete perché l’hanno fatta perché poi 

esistono anche altri canali, a mezzo stampa o a mezzo social, 

per cui darlo alla cittadinanza. Magari è per questo che mi 

sono permesso di chiedere l’accorciamento dei tempi perché non 

si può andare per dieci minuti a leggere una nota dove tra 

l’altro il Consiglio ha già informato e peraltro partecipando 

alla Commissione speciale, tutto qui. Prego, Scarmuzzi. 

 

Consigliere Scaramuzzi 

Grazie, Presidente. Buona giornata al Direttore, ai colleghi. 

Presidente, sarò abbastanza celere. Ritorno su due questioni, 

ma sarò veloce. Uno riguarda i fondi PEBA, non abbiamo avuto 
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nessuno sviluppo. La prego gentilmente di fornire se vi sono 

delle notizie in merito, il geometra Trotta si impegnava più o 

meno a settembre di prendere i lavori sul territorio, abbiamo 

saputo che la Giunta ha stanziato nuovi fondi, però ad oggi la 

Commissione non ha avuto nessuna novità per ritornare a fare 

gli interventi già stabiliti in merito alla eliminazione delle 

barriere architettoniche. L’altro quesito, anche qui disatteso, 

purtroppo in termini di date e anche di inizio lavori riguarda 

la fogna bianca, si parlava di febbraio, di settembre, ad oggi 

non abbiamo ancora novità e notizie concrete di inizio lavori. 

Grazie. 

 

Presidente 

Per quanto riguarda la prima questione le abbiamo condivise 

insieme, io ho partecipato più volte ai lavori di Commissione, 

abbiamo provato a seguirli insieme il geometra Trotta. Quindi 

sia per il primo che per il secondo che richiama 

inevitabilmente il coinvolgimento di Galasso, direi che 

nell’immediato chiederemo conto sia per quanto riguarda i fondi 

PEBA perché quella è stata proprio una vicenda… io ricordo il 

Consigliere Catalano da questo punto di vista un’agenda 

elettronica tutti i giorni, chiamiamo, chiamiamo, chiamiamo, io 

chiamavo e poi ho chiesto anche di poter mettere in viva voce, 

ho condiviso con la Commissione. Tra l’altro lei ha detto 

settembre come data in cui… ma questa è una cosa che noi stiamo 

seguendo da prima dell’estate che ci avevano detto che era 
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bloccato, ci avevano detto che dovevamo aspettare 

l’approvazione dell’accordo quadro, che c’è stata, e quindi nei 

prossimi giorni speriamo che non ci dicano… adesso c’è il ponte 

natalizio, ma questa è una battuta ironica, ma non è così 

distante dalla realtà. Invece per quanto riguarda la seconda 

questione, domani mattina ci mettiamo meglio in Commissione 

con… chiamo direttamente Galasso e provo a fornirgli 

direttamente delle novità in merito alla fogna bianca. Grazie. 

Ci sono altre comunicazioni? Nell’ordine credo che sia quello 

della Commissione tecnica.  
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Punto n. 3 all’Ordine del Giorno: “Regolamento comunale per la 

costituzione e il funzionamento della commissione tecnica delle 

attività estrattive del Comune di Bari, di cui all’art. 5 della 

legge regionale n. 22 del 05/07/2019 – Parere”.  
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Presidente 

E’ il primo parere. Questi sono tre pareri, ma qui è stato 

chiesto il parere a tutti e tre alla Seconda Commissione 

municipale permanente. Con nota 356490 del 09.11.2022 il 

Direttore della ripartizione IPOV, Direttore Giardina, ha 

trasmesso il regolamento comunale per la costituzione e il 

funzionamento della Commissione tecnica delle attività 

estrattive del Comune di Bari, di cui all’art. 5 della L.R. 

22/2019 per espressione del parere ex art. 55 del vigente 

regolamento. Suddetta nota unitamente agli allegati è stata 

trasmessa alla Seconda Commissione municipale permanente il 

15.11.2022 ha espresso parere favorevole in merito. Quindi 

sappiamo come previsto dall’art. 55 dobbiamo esprimerci 

anche noi. Sentita la relazione del Presidente, vista la 

nota 356490 del 09 novembre, visto il regolamento comunale 

per questa costituzione per il funzionamento della 

Commissione tecnica dell’attività estrattiva sul Comune di 

Bari, visto il parere favorevole della Seconda Commissione 

espresso a verbale dell’11 novembre, visto l’art. 55 che 

sempre sulla base dello stesso articolo la presente non è 
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sottoposta ai pareri di cui agli artt. 49 e 151 del 

267/2000 trattandosi di atto istruttorio non 

provvedimentale. Votiamo.  

 

Direttore 

Caradonna Andrea, favorevole.  

Carli Umberto, favorevole. 

Catalano Giuseppe, astenuto.  

Colonna Filippo Stefano, favorevole. 

Franco Stefano, assente.  

Frappampina Giuseppe, favorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, astenuto. 

Panza Donato, favorevole.  

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, astenuta. 

Riccardi Chiara, astenuta. 

Scaramuzzi Angelo, astenuto.  

Il Presidente, favorevole. 

Approvata con 9 voti favorevoli, 5 astenuti. 

Per l’immediata esecutività. 

Caradonna Andrea, favorevole.  

Carli Umberto, favorevole. 

Catalano Giuseppe, astenuto.  
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Colonna Filippo Stefano, favorevole. 

Franco Stefano, assente.  

Frappampina Giuseppe, favorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, astenuto. 

Panza Donato, favorevole.  

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, astenuta. 

Riccardi Chiara, astenuta. 

Scaramuzzi Angelo, astenuto.  

Il Presidente, favorevole. 

Come prima, approvata con 9 voti favorevoli. 
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Punto n. 4 all’Ordine del Giorno: “Nuovo regolamento per 

l’esercizio del servizio di noleggio con conducente 

(N.C.C.) con autovetture sino a 9 posti e del servizio 

N.C.C. mediante autoambulanza – parere”. 
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Presidente 

Con nota protocollo 344211 del 28 ottobre 2022 il Direttore 

della ripartizione settore economico sottoposto a servizi 

amministrativi, ex TUCS, ha trasmesso la proposta di 

deliberazione consiliare n. 202226300026 avente ad oggetto 

l’adozione del nuovo regolamento per l’esercizio del 

servizio di noleggio con conducente con autovetture sino a 

9 posti e del servizio mediante autoambulanza, per 

l’espressione del parere ex art. 55 del vigente 

regolamento. Suddetta nota, unitamente agli allegati, è 

stata trasmessa alla Seconda Commissione municipale 

permanente che il 03 novembre ha espresso a maggioranza il 

parere favorevole. Ritenuto quindi di esprimere il parere 

previsto dall’art. 55 del vigente regolamento, udita la 

relazione del Presidente, vista la nota 44211 del 28 

ottobre, visto questo nuovo regolamento per l’esercizio del 

servizio di noleggio con conducente con autovetture sino a 

9 posti e del servizio mediante autoambulanza, visto il 

parere della Seconda Commissione permanente municipale 

espresso nel verbale del 03 novembre, visto l’art. 55 visto 

che ai sensi di tale articolo la proposta non è sottoposta 
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ai pareri di cui agli artt. 49 e 151 del 267/2000 poiché si 

tratta di atto istruttorio non provvedimentale, votiamo.  

 

Direttore 

Caradonna Andrea, favorevole.  

Carli Umberto, favorevole. 

Catalano Giuseppe, astenuto.  

Colonna Filippo Stefano, favorevole. 

Franco Stefano, assente.  

Frappampina Giuseppe, favorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, astenuto. 

Panza Donato, favorevole.  

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, astenuta. 

Riccardi Chiara, astenuta. 

Scaramuzzi Angelo, astenuto.  

Il Presidente, favorevole. 

Approvata con 9 voti favorevoli. 

Passiamo all’immediata esecutività. 

Caradonna Andrea, favorevole.  

Carli Umberto, favorevole. 

Catalano Giuseppe, astenuto.  

Colonna Filippo Stefano, favorevole. 

Franco Stefano, assente.  
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Frappampina Giuseppe, favorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, astenuto. 

Panza Donato, favorevole.  

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, astenuta. 

Riccardi Chiara, astenuta. 

Scaramuzzi Angelo, astenuto.  

Il Presidente, favorevole. 

Approvata. 
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Punto n. 5 all’Ordine del Giorno: “Modifiche al regolamento 

per l’istituzione e l’applicazione della tassa sui rifiuti 

(TARI) approvato con deliberazione 05/09/2014 n. 40 e 

ss.mm.ii. a seguito dell’Ordine del Giorno presentato dal 

Consigliere Giuseppe Neviera – Parere”.  
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Presidente 

Con nota 362905 del 14.11.2022 il Direttore della 

ripartizione rifiuti ha trasmesso la proposta di 

deliberazione 25000022 che reca la modifica al regolamento 

per l’istituzione e l’applicazione della tassa sui rifiuti 

approvato con deliberazione il 05.09.2014 n. 40 a seguito 

dell’Ordine del Giorno presentato dal Consigliere Neviero, 

per l’espressione del parere ex art. 55 del vigente 

regolamento sul decentramento amministrativo. Suddetta nota 

è stata tramessa alla Seconda Commissione municipale 

permanente che in data 18 novembre ha espresso a 

maggioranza parere favorevole. Ritenuto quindi di esprimere 

il parere previsto dall’art. 55 del vigente regolamento, 

udita la relazione del Presidente, vista la nota 362905 del 

14 novembre 2022, viste le modifiche al regolamento per 

l’istituzione e l’applicazione della tassa sui rifiuti cui 

la proposta di deliberazione 202215000022, visto il parere 

favorevole della Seconda Commissione municipale permanente 

ha espresso il 18 novembre, visto l’articolo 55, preso atto 

sempre ai sensi dello stesso articolo 55 non è sottoposto 

ai pareri di cui agli artt. 49 e 151 del D. Lgs. 267/2000 
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poiché si tratta di atto istruttorio non provvedimentale, 

votiamo.  

Direttore 

Caradonna Andrea, favorevole.  

Carli Umberto, favorevole. 

Catalano Giuseppe, astenuto.  

Colonna Filippo Stefano, favorevole. 

Franco Stefano, assente.  

Frappampina Giuseppe, favorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, astenuto. 

Panza Donato, favorevole.  

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, astenuta. 

Riccardi Chiara, astenuta. 

Scaramuzzi Angelo, astenuto.  

Il Presidente, favorevole. 

Approvata con 9 voti favorevoli, 5 astenuti. 

Passiamo all’immediata esecutività. 

Caradonna Andrea, favorevole.  

Carli Umberto, favorevole. 

Catalano Giuseppe, astenuto.  

Colonna Filippo Stefano, favorevole. 

Franco Stefano, assente.  

Frappampina Giuseppe, favorevole. 
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Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, astenuto. 

Panza Donato, favorevole.  

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, astenuta. 

Riccardi Chiara, astenuta. 

Scaramuzzi Angelo, astenuto.  

Il Presidente, favorevole. 

Anche questa è approvata con 9 voti favorevoli. 

 

Presidente 

Bene. Credo che abbiamo terminato i punti. 

 

Direttore  

Alle ore 10:55 registriamo la chiusura della seduta del 

Consiglio municipale.  

 

Alle ore 10:55 viene dichiarata sciolta la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 28 Novembre 2022. 

 

 



Presidente 

Buongiorno a tutti. A tal punto, vi faccio vedere il verbale 

del 28 novembre 2022. 

 

Segretario 

Caradonna Andrea, favorevole. 

Carli Umberto, favorevole. 

Catalano Giuseppe, favorevole. 

Colonna Filippo Stefano, sfavorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, favorevole. 

Panza Donato, favorevole. 

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, favorevole. 

Riccardi Chiara, favorevole. 

Scaramuzzi Angelo, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

 

Viene approvato con 13 voti. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Nicola Schingaro 

 IL DIRIGENTE 

Francesco Catanese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

25/01/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 25/01/2023 

 Il Direttore di Municipio 

Francesco Catanese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 25/01/2023 al 08/02/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 
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